
 
 

令和５年６月定例会 一般質問通告要旨 
 
順番 ４ 

質 問 議 員 名 高橋 茂 

質 問 項 目 質    問    要    旨 要求答弁者

１ 加治川地域に

おける過疎債事

業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

加治川地域の過疎対策事業についての項目の１点に絞り質問いた

します。 

過疎債については、以前も板倉議員や小坂議員など、諸先輩議員の

方々が質問をしてきたと思いますが、改めて、質問させていただきま

す。 

過疎債事業の基本方針として、旧加治川村を含めた新発田市は、「新

発田市まちづくり総合計画」において将来都市像として掲げる「住み

よいまち日本一 健康田園文化都市・しばた」の実現に向け、「健康長

寿」、「少子化対策」、「産業振興」、「教育の充実」の 4 つの視点と 5

つの基本目標、「生活・環境」、「健康・医療・福祉」、「教育・文化」、

「産業」、「市民活動・行政活動」を設定し、まちづくりに取り組むと

ともに、「しばた魅力創造戦略」を策定し、人口減少対策・地方創生

の実現に特化した取組を推進していると思います。 

これらの市の施策とともに、新潟県過疎地域持続的発展方針の内容

を踏まえ、加治川地域の持続的発展に向け、自然資源や食資源、地域

の文化などといった魅力を様々な分野に活かし、ハード・ソフト両面

の事業を積極的に推進することにより、交流人口の拡大、ひいては定

住人口の増加に繋げ、地域の活性化を実現していく状況になっている

わけですが、 

 

（１） 移住・定住に関しての事業の計画はあるのか？ 

 

（２） 人材育成に関する事業で、特に地域おこし協力隊設置事業 

に関する事と、自治会・町内会等の地域組織のなり手不足、地

域行事や共同作業の実施が難しくなる等、地域活力の低下が懸

念される対策や計画はあるのか？ 

 

（３） 産業の振興、特に旧加治川村は農業に携わる住民が多く、 

農業振興では、アスパラガスや越後姫をはじめとした主要品目

の生産拡大支援や首都圏への販売促進、高品質米や有機米の 

PR や米を中心とした輸出拡大は良い政策であり、今後も進め

ていただきたいのですが、まだまだ米や野菜等の販路拡大を進

める計画はあるのか？ 

 

（４） 加治川地区公民館や加治川コミュニティセンター、そして 

道の駅加治川がイベントや祭りなどの賑わい創出の中心とな

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

市長 
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っています。そのソフト事業としての計画はあるのか？ 

 

① 公民館について 

 

② コミュニティセンターについて 

 

③ 道の駅について 

 

（５） 新発田市過疎地域持続的発展計画は、令和４年度～令和７ 

年度という期間になっていますが、見直しや修正、もしくは追

加事項等は必要あれば行うことはできるか？ 

 

以上、質問とさせていただきます。 
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